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За последние тридцать лет температура воздуха в нашем 
регионе повысилась на полтора градуса. Это вдвое превышает 
среднемировые показатели потепления. В результате исчезло 
около трети общей площади ледников. Если такая тенденция 
сохранится, то в ближайшие двадцать лет сток двух крупных 
рек региона - Амударьи и Сырдарьи - может уменьшиться  
на 15 процентов. Ожидается, что обеспеченность водой  
на душу населения снизится на 25 процентов, а урожайность 
сельскохозяйственных культур - на 40 процентов.

Из выступления Президента 
Республики Узбекистан Шавката Мирзиёева 

на 78-й сессии Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Наций

В сегодняшних непростых условиях, на 
фоне беспрецедентного по своим масштабам 
роста вооруженных конфликтов, угроз миру и 
стабильности возрастают роль и ответствен-
ность ООН как универсальной международ-
ной структуры, которая призвана объединять 
усилия государств-членов во имя укрепления 
мира и безопасности, стабильности, защиты 
прав человека и обеспечения устойчивого раз-
вития.

Узбекистан стал членом ООН 2 марта 1992 
года. С того дня у штаб-квартиры ООН раз-
вевается и флаг нашей страны. Отметим, 
за последние шесть лет достигнут беспре-
цедентно высокий уровень сотрудничества 
между Узбекистаном и данной организацией. 
Успешно реализуется порядка 140 совмест-
ных программ и проектов. По инициативе 
узбекской стороны принято шесть резолю-
ций Генеральной Ассамб леи ООН, действует 
Многопартнерский трастовый фонд по чело-
веческой безопасности для региона Приара-
лья под эгидой ООН.

Узбекистан избран членом ряда автори-
тетных структур организации и активно 
участвует в их деятельности. Совместно 
проводятся крупные международные меро-
приятия с глобальной повесткой, в частно-
сти, по вопросам обеспечения продоволь-
ственной безопасности, развития туризма, 
борьбы с бедностью и климатическими 
изменениями.

Отклик

Организация 
Объединенных  

Наций - авторитетная 
структура, созданная  
в целях обеспечения мира 
и безопасности, развития 
межгосударственного 
сотрудничества в масштабах 
всего мирового сообщества. 
Каждое государство, 
ставшее членом ООН, 
соблюдает обязательства, 
предусмотренные Уставом 
ООН, отражающим основные 
принципы международных 
отношений и состоящим  
из международных договоров.

ИНИЦИАТИВЫ 
УЗБЕКИСТАНА В ЦЕНТРЕ 
ВНИМАНИЯ МИРОВОГО 

СООБЩЕСТВА

(Окончание  
на 3-й стр.)

От Стратегии действий - к Стратегии развития
НАВОИЙСКИЙ НАВОИЙСКИЙ 

МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ЗАВОДМАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ЗАВОД::

В ЧЕМ ЗАЛОГ УСПЕХАВ ЧЕМ ЗАЛОГ УСПЕХА

Для нас этот год - двойной праздник: вместе  
с 65-летием со дня образования Навоийского горно-
металлургического комбината отмечаем 60-летие  
со дня создания производственного объединения 
«Навоийский машиностроительный завод». 

(Окончание  
на 2-й стр.)

Наш завод - одно из важных подразделений 
АО «НГМК», самых передовых предприятий 
республики по производству локализованной и 
импортозамещающей продукции. В настоящее 
время среднегодовая производственная мощ-
ность предприятия превышает один триллион 
сумов. Номенклатура выпускаемой продукции -  

более пятнадцати тысяч, 97 процентов которой 
направляется в основном на нужды комбината. 
Эти показатели свидетельствуют о том, что 
наше объединение является важным звеном под-
держки золотодобывающих мощностей на ком-
бинате.

Глава государства в рамках прог-
раммы пребывания в Нью-Йорке  
20 сентября провел встречу с главой 
Международной федерации футболь-
ных ассоциаций (ФИФА) Джанни 

Инфантино, председателем компании 
Boston Consulting Group Ричем Лессе-
ром и главой компании в Центрально-
азиатском и Каспийском регионе Рза 
Нуриевым, председателем крупнейшей 

американской финансовой корпорации 
Citigroup Джоном Дуганом, президен-
том Группы Всемирного банка Аджаем 
Бангой и исполняющим обязанности 
Премьер- министра Исламской Респуб-

лики Пакистан Анваром уль-Хаком 
Какаром.

Президент нашей страны искренне 
поздравил Джанни Инфантино с успеш-
ным проведением чемпионата мира 2023 
года по футболу среди женщин.

С особым удовлетворением подчер-
кнуто плодотворное партнерство Узбеки-
стана с ФИФА. Реализуются совместные 
программы и проекты по развитию фут-
бола и широкому вовлечению молодежи.

Обсуждены вопросы организации и 
проведения крупных международных 
мероприятий ФИФА, включая женские 
и юношеские первенства у нас в стране.

Глава федерации поздравил Узбеки-
стан с предстоящим первым чемпиона-
том мира по футзалу в 2024 году, орга-
низуемым под эгидой ФИФА, и пожелал 
успехов в его проведении на высоком 
уровне.

Джанни Инфантино также высоко 
оценил проводимую в Узбекистане мас-
штабную работу по всесторонней под-
держке массового и профессионального 
футбола, созданию современной инфра-
структуры и образовательной базы.

В начале встречи с председателем 
компании Boston Consulting Group Ричем 
Лессером и главой компании в Централь-
ноазиатском и Каспийском регионе Рза 
Нуриевым глава нашего государства 
отметил активное участие американской 
консалтинговой компании в проектах по 
оптимизации программы управления 
крупными предприятиями Узбекистана. 
В прошлом году в городе Ташкенте был 
открыт офис Boston Consulting Group.

В ходе беседы были обсуждены 
вопросы совместной разработки долго-
срочной комплексной Стратегии пере-
хода на экономику знаний с исполь-
зованием потенциала искусственного 
интеллекта, программы промышлен-
ного развития, а также «мастер-плана» 
развития энергетического сектора Узбе-
кистана.

Были также рассмотрены перспек-
тивы реализации совместных проектов 
по повышению эффективности работы 
с инвесторами с привязкой к развитию 
регионов Узбекистана, трансформации 
и приватизации госпредприятий и бан-
ков, модернизации цифровой инфра-
структуры банков, городского развития 
и экспертной поддержки энергетиче-
ских проектов.

На встрече с председателем крупней-
шей американской финансовой корпо-
рации Citigroup Джоном Дуганом глава 
нашего государства с удовлетворением 
отметил плодотворное взаимодействие 
с американской корпорацией, при содей-
ствии которой были успешно разме-
щены облигации узбекских банков и 
госпредприятий на международных 
фондовых рынках.

Лидер Узбекистана также поддержал 
планы Citigroup по открытию пред-
ставительского офиса дочернего банка 
Citibank в нашей стране.

На встрече были обсуждены вопросы 
расширения взаимовыгодного сотруд-
ничества в области развития банковско- 
финансового сектора, внедрения эффек-
тивных инструментов для повышения 

привлекательности и ликвидности 
ценных бумаг на фондовом рынке, при-
влечения иностранных инвесторов на 
рынок капитала нашей страны.

Достигнуты договоренности о приня-
тии «дорожной карты» по расширению 
сотрудничества с американской корпора-
цией с указанием действенных механиз-
мов и конкретных сроков исполнения.

В ходе встречи с Аджаем Бангой 
были рассмотрены ключевые аспекты 
расширения полномасштабного сотруд-
ничества между Узбекистаном и Все-
мирным банком.

В начале беседы глава нашего госу-
дарства поздравил Аджая Бангу с 
началом работы на посту президента 
Группы Всемирного банка и выразил 
уверенность, что под его руководством 
банк продолжит активно содействовать 
устойчивому экономическому росту 
развивающихся стран.

Обсуждены вопросы наращивания 
экспертного и технического содействия 
банком в сферах приватизации и эффек-
тивного государственного управления, 
финансирования и привлечения част-
ных инвестиций, в том числе на основе 
государственно-частного партнерства, 
в проекты по декарбонизации, альтер-
нативной энергетике, инфраструктуре 
и коммуникациям, водоснабжению, а 
также поддержке таких стратегических 
инициатив, как строительство Трансаф-
ганской железной дороги.

Фото Пресс-службы
Президента Республики Узбекистан.

НА МЕЖДУНАРОДНОЙ АРЕНЕ ВЫСОКО ОЦЕНИВАЕТСЯ ПРОВОДИМАЯ 
В НАШЕЙ СТРАНЕ ПРОГРАММА НЕОБРАТИМЫХ РЕФОРМ

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев посетил Соединенные Штаты Америки с рабочим визитом.

(Окончание  
на 2-й стр.)
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НАВОИЙСКИЙ НАВОИЙСКИЙ 
МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ЗАВОДМАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ЗАВОД::

В ЧЕМ ЗАЛОГ УСПЕХАВ ЧЕМ ЗАЛОГ УСПЕХА

За прошедшие годы ПО «НМЗ» добилось 
большого прогресса. Благодаря производству на 
предприятии востребованной продукции разви-
вается и отечественная промышленность, и АО 
«НГМК». Особенно периодом реального роста 
для завода стали последние семь лет, когда была 
налажена целостная система от укладки металла 
до подготовки готовой продукции. В результате 
завод, имевший когда-то среднюю производи-
тельность, превратился в настоящий производ-
ственный кластер. Расположенное на территории 
67 га огромное предприятие имеет 10 основных 
цехов, два участка, две лаборатории, технологиче-
ский, конструкторский и другие отделы, а также 
Тахиаташский завод по производству металло-
конструкций и нестандартного оборудования в 
Республике Каракалпакстан и Термезский меха-
нический завод в Сурхандарьинской области. 

За 60 лет пройден огромный путь, который для 
навоийских машиностроителей - незабываемая 
история. В 1963 году был заложен первый камень 
в фундамент завода, который создавался с целью 
производства необходимого оборудования для 
разработки открытого уранового рудника в Цент-
ральных Кызылкумах. В этом же году установ-
лено металлорежущее оборудование и получена 
первая продукция. 

Говоря о пройденном заводом пути и его раз-
витии, стоит отметить, что независимость создала 
большие возможности для предприятия. В резуль-
тате принятых мер открылись новые перспек-
тивы. Налажено производство импортируемых 
из-за рубежа деталей для токарных, сверлиль-
ных, шлифовальных, деревообрабатывающих, 
винторезных, вертикально-фрезерных станков, 
экскаваторов. Об успехах предприятия тех лет 
свидетельствуют запуск участка по производству 
сварочных электродов мощностью 600 тонн в год, 
первый капитальный ремонт автомобильных дви-
гателей и агрегатов, в том числе автосамосвала 
БелАЗ. Положительным признанием усердной 
работы стало получение в 2006 году международ-
ного сертификата ISO 9001:2000, подтверждаю-
щего соответствие производственного процесса 
международным стандартам .

Следующие семь лет открыли новую страницу 
в истории предприятия. В частности, реализа-
ция новых программ, инвестиционных проектов, 
внедрение современной техники и технологий, 
создание цехов и участков, увеличение производ-
ственных мощностей, ажиотажный спрос на про-
дукцию, увеличение ее видов положили начало 
периоду большого развития. Выросла экономиче-
ская эффективность. Это также подтверждается 
следующими показателями.

В 1991 году выпускалось 4,1 тысячи видов про-
дукции, сегодня - не менее 15 тысяч. Другой при-

мер: в 2008-м было произведено 16,5 тысячи тонн 
готовой продукции, в 2013-м - более 19,9 тысячи, 
в 2022-м - свыше 34,7 тысячи, что показывает 
продолжающийся ежегодный производственный 
и экономический рост. В последние семь лет в 
целях расширения производства на основе при-
нятых программ и проектов освоен выпуск более 
500 наименований запасных частей, насосов, 
нестандартного оборудования, металлоконструк-
ций и другой продукции. Это в свою очередь 
способствовало экономии валютных средств при 
вводе в эксплуатацию гидрометаллургических 
заводов 5, 6, 7, открытии новых и действующих 
рудников, строительстве блока «Б» на Гидроме-
таллургическом заводе-2, современного комп-
лекса на ГМЗ-3, первого этапа пятой очереди руд-
ника Мурунтау.

На основе конкретных планов про-
водятся работы по расширению 
мощностей завода и увеличению 
производственной мощности. 
Только в текущем году запу-
щено два проекта общей 
стоимостью 25,1 милли-
она долларов. Среди них -  
современная печь мощно-
стью 25 тонн в механосбо-
рочном и литейном цехах 
для выплавки металла, 
современных пневмотранс-
портеров, формовочных 
машин и около 25 единиц 
нестандартного оборудования на 
основе инвестиционного проекта 
«Техническое и технологическое пере-
вооружение механосборочного цеха (1-й этап)». 

Ввод в эксплуатацию нового цеха позволил 
производить и ремонтировать мельницы массой 
до 980 тонн, а также дробильное оборудование, 
насосы, конденсаторы, перерабатывать крупно-
габаритное оборудование массой до 400 тонн. 
Современная печь увеличивает производитель-
ность плавки металла на 30 процентов, то есть 
с 30 тысяч тонн до 40 тысяч. Главное, что кон-
струкция управляется автоматически. Предо-
ставленные данными проектами возможности 
беспрецедентны. Это не только увеличивает про-
изводственные мощности, но и создает основу для 
социально-экономического развития регионов и 

трудоустройства местной 
молодежи. 

В последние годы 
в результате осуществ-

ляемых мероприятий про-
граммы локализации достигли 

импортозамещения производства 
шаровых мельниц, гидроциклонных 

агрегатов, технологических конденсаторов, 
современных металлорежущих станков, редукто-
ров, насосов, запасных частей для бурового обо-
рудования, ковшей для экскаваторов, кожухов и 
сотен других товаров. Кроме того, нововведением 
в нашей деятельности стал капитальный ремонт 
дорожно-строительной техники и большегрузных 
самосвалов. 

С точки зрения реализации программы в 
последние семь лет достигли высокой точки роста. 
Так, если в 2015 году было локализовано произ-
водство продукции на 23,4 млрд сумов, 2017-м - 
на 57,6 млрд и 2019-м - на 200 млрд, то в 2022-м в 
рамках 113 проектов выпущено готовых изделий, 

материалов и запасных частей на 502 млрд сумов. 
В соответствии с долгосрочным анализом в 2008-
2023 годах на Навоийском машиностроительном 
заводе освоено производство более 70 процентов 
запчастей, используемых в горнодобывающей 
промышленности.

Как известно, до недавнего времени крупные 
шаровые мельницы для гидрометаллургических 
заводов привозились из-за границы. Это оборудо-
вание, необходимое для гидрометаллургических 
заводов, локализовано. Специалисты предпри-
ятия приступили к производству данного обо-
рудования непосредственно на заводе. Импорт-
ная стоимость шаровой мельницы объемом 140 
кубов составляет шесть миллионов 
долларов. Отечественное произ-
водство обходится в полцены. 
Таким образом, в 2019 году 
на поставке мельницы на 
Гидрометаллургический 
завод-2 было сэконом-
лено более 2,5 млн дол-

ларов иностранной валюты. Кроме того, основное 
технологическое оборудование, использованное 
при строительстве Гидрометаллургического 
завода-7, разные станки, комплектующие матери-
алы, шаровые мельницы не закупались из-за гра-
ницы, а были изготовлены на машиностроитель-
ном заводе, за счет чего сэкономлены большие 
денежные средства. Точно так же почти все обо-
рудование для Гидрометаллургического завода-6 
поставил НМЗ. В частности, новые виды дорого-
стоящей продукции, такие как шаровая мельница 
размером 55х75, массой 700 тонн и гидроциклон с 
дистанционным управлением.

8 сентября этого года на видеоселекторном 
совещании по мерам увеличения производства 
промышленной продукции в отраслях и регио-
нах глава государства особо отметил, что обо-
рудование нового металлургического завода на 
месторож дении золота «Пистали» на сумму около 
50 миллионов долларов было изготовлено собст-
венными силами на основе производственной 
кооперации, что стало дополнительным стимулом 
для увеличения объемов промышленности. 

Стоит отметить, что станки НМЗ весьма вос-
требованы. Помимо подразделений АО «НГМК», 
наше оборудование успешно работает в акционер-
ных обществах «Алмалыкский ГМК», «Узмет-
комбинат», «Завод Узбекхиммаш», на промыш-
ленных предприятиях Навоийской, Бухарской, 
Самаркандской, Кашкадарьинской и Хорезмской 
областей, а также в России и Казахстане. В тече-
ние последних нескольких лет поставляем в 
Беларусь станины для станкостроительных про-
изводств. У нас функционирует выездная сервис-
ная служба, которая осуществляет техническое 
сопровождение в гарантийный и послегарантий-
ный сроки. Узбекистан сегодня активно развива-
ется. Изготавливаем оборудование и для многих 
объектов капитального строительства, в которых 
заложены станки. Так, по аналогам ведущих про-
изводителей специалистами станкостроительного 
цеха объединения произведена установка для 
плазменного раскроя деталей любой конфигура-
ции из листового металла газовой резкой.

Вместе с тем в качестве опыта АО «НГМК» 
большое признание в республике получает внед-
рение механизма «взять на буксир» в целях под-
держки отечественных производителей. Благодаря 
этому с каждым годом расширяются ко операцион-
ные связи с местными производителями. 

Что касается планов на текущий год, то запла-
нировали производство локализованной и импор-
тозамещающей продукции по 105 проектам общей 
стоимостью около 553 млрд сумов. При таких 

результатах у ПО «НМЗ» появится возмож-
ность развивать тяжелое машинострое-

ние не только в нашей республике, 
но и в Центральной Азии.

Также в рамках Инвестици-
онной программы до 2024 года 
планируется дальнейшее уси-
ление станкостроения. Для 
этого планируется закупить 
28 высокоточных современ-
ных токарных станков, что 
позволит не только увели-
чить объем работ в будущем, 

но и создаст широкие условия 
для создания 200 рабочих мест. 

С такими целями трудовой кол-
лектив Навоийского машинострои-

тельного завода движется вперед.
Сегодня созданы необходимые условия 

для работы и социальной защиты работников 
завода, костяк которого составляет немало насто-
ящих мастеров и преданных профессии специали-
стов. В свою очередь их самоотверженный труд по 
достоинству оценен и признан высокими государ-
ственными наградами. Почетными отраслевыми 
нагрудными знаками «Ветеран НГМК» и «Гор-
няцкая слава» различных степеней отмечены 78 
наших коллег. Столь значимые результаты побуж-
дают ставить новые цели, чтобы укреплять эко-
номику Нового Узбекистана, искать и стремиться 
создавать высокоэффективные инновации. 

Всегда быть в числе лидеров - это большая 
честь и гордость для большого трудового коллек-
тива Навоийского машиностроительного завода. 

Жахонгир Хайитов.
Директор ПО «НМЗ» АО «НГМК».

Фото Виктора Яковлева.
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В свою очередь Аджай Банга 
высоко оценил проводимую в нашей 
стране программу необратимых 
реформ и выразил готовность далее 
развивать взаимовыгодное партнер-
ство.

Достигнута договоренность об 
участии Консультативного совета 
банка из числа ведущих мировых 
лидеров бизнеса в разработке мер по 
увеличению притока прямых инве-
стиций в Узбекистан.

Следует отметить, что Узбекистан 
является одним из крупнейших парт-
неров-бенефициаров банка, порт-
фель совместных проектов вырос 
более чем в пять раз за последние 
шесть лет.

Текущая Программа сотрудниче-
ства до 2026 года, предусматриваю-
щая реализацию проектов на сумму 
4 миллиарда долларов, охватывает 

все приоритеты Стратегии развития 
Нового Узбекистана.

В ходе переговоров с исполняю-
щим обязанности Премьер-министра 
Исламской Республики Пакистан 
Анваром уль-Хаком Какаром были 
обсуждены вопросы дальнейшего 
укрепления узбекско-пакистанских 
отношений стратегического парт-
нерства и развития многопланового 
сотрудничества, прежде всего в тор-
гово-экономической, инвестицион-
ной и транспортно-коммуникацион-
ной сферах.

Стороны выразили удовлетворе-
ние ростом показателей взаимной 
торговли - на 75 процентов с начала 
года. За этот период объем грузопе-
ревозок увеличился на 50 процентов, 
открыто 20 новых совместных пред-
приятий.

Глава нашего государства подчер-
кнул важность продолжения работы 
по формированию благоприятных 

условий для увеличения товарообо-
рота в рамках Соглашения о префе-
ренциальной торговле.

Отмечено наличие большого потен-
циала для расширения продуктивного 
сотрудничества между регионами 
двух стран и развития кооперацион-
ных связей. Рассмотрены также пер-
спективы реализации совместных 
инвестиционных проектов в текстиль-
ной, фармацевтической, электротех-
нической и туристической отраслях.

Состоялся обмен мнениями по 
вопросам обеспечения региональной 
безопасности, в том числе в контексте 
развития ситуации в Афганистане.

Подчеркнута важность совмест-
ных усилий в деле практического 
продвижения проекта строительства 
Трансафганской железной дороги.

На этом рабочий визит Президента 
Республики Узбекистан в Соединен-
ные Штаты Америки завершился.

УзА

НА МЕЖДУНАРОДНОЙ АРЕНЕ 
ВЫСОКО ОЦЕНИВАЕТСЯ 
ПРОВОДИМАЯ В НАШЕЙ 

СТРАНЕ ПРОГРАММА 
НЕОБРАТИМЫХ РЕФОРМ

Трудовые отношения 
считаются одним из важных 
направлений двустороннего 
сотрудничества между 
Республикой Корея  
и Узбекистаном. 

В этом плане особое внимание уделя-
ется внедрению в жизнь новых проектов, 
созданию достойных и безопасных усло-
вий труда. 

Именно эти вопросы обсуждались в 
рамках визита Председателя Сената Олий 
Мажлиса Республики Узбекистан Тан-
зилы Нарбаевой в Республику Корея на 
встрече с министром занятости и труда 
этой страны Ли Чжун Сиком. 

Была отмечена важность расширения 
организованной трудовой миграции, обе-
спечения защиты трудовых и социальных 
прав, осуществления совместных проек-
тов по широкому привлечению мигрантов 
к предпринимательской и трудовой дея-
тельности. 

С учетом ежегодного поступления на 
рынок труда Узбекистана 600 тысяч моло-
дых людей состоялся обмен мнениями по 
осуществлению совместных проектов их 
обучения и адресной профессиональной 
подготовки. 

При этом особый акцент сделан на 
деятельности Корейского агентства меж-
дународного сотрудничества (КОICA), 
осуществляющего содействие в обучении 
профессиям, повышении конкурентоспо-
собности работников на рынке труда.

В ходе визита Ли Чжун Сика в Узбе-
кистан в июле этого года подписан мемо-
рандум о сотрудничестве между соответ-
ствующими министерствами Республики 
Узбекистан и Республики Корея, что 
выводит двусторонние отношения между 
странами на новый этап. 

По итогам встречи было достигнуто 

соглашение о разработке «дорожной 
карты» для поэтапного осуществления 
данного меморандума, в частности, про-
ведении совместных тренингов, организа-
ции обмена статистическими сведениями 
и специалистами.

Н. Абдураимова. 
Корр. УзА.

УЗБЕКИСТАН - КОРЕЯ: 
ОТНОШЕНИЯ В СФЕРЕ ТРУДА 

ВЫЙДУТ НА НОВЫЙ ЭТАП

Сотрудничество

(Окончание.  
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Жизнь словно стремительный скакун. Достижение цели 
наездником зависит от его силы, опыта и мастерства. Сегодня 

в стране расширяются ряды юношей и девушек, которые  
с помощью знаний и потенциала стремятся к достижению 

доброй цели - созданию светлого будущего Нового Узбекистана. 
Государство всемерно поддерживает стремящуюся к знаниям и 

талантливую молодежь. Фонд «Эл-юрт умиди» предоставляет гранты 
на обучение в ведущих мировых университетах. За последние пять лет 
свыше 1780 стипендиатов учились и продолжают учиться в престиж-
ных вузах США, Великобритании, Германии, Франции, Японии, Канады, 
Австралии, Италии, Испании, Южной Кореи, Китая, России и в дру-
гих зарубежных странах. Среди них - University of Oxford, University of 
Cambridge, University College London, Imperial College London, The University 
of Chicago, Columbia University, Cornell University и другие высшие образо-
вательные учреждения и научные центры. 

В рамках своего визита в США Президент Шавкат Мирзиёев встре-
тился с группой соотечественников, живущих в Америке, и стипендиа-
тами фонда «Эл-юрт умиди».

На встрече стипендиаты фонда поделились своими идеями и иници-
ативами. Глава государства внимательно их выслушал и дал свои советы 
и рекомендации. Отметил, что идеям, инициативам и планам талантли-
вой молодежи всегда будет оказана поддержка. Сказал, чтобы юноши 
и девушки помнили: государство всегда уделяет их судьбе особое вни-
мание, родная страна и народ ждут их. Президент обещал, что будут 
созданы необходимые условия для освоения ими современных знаний, 
навыков и умений. 

Мы поинтересовались впечатлениями и целями молодежи - участни-
ков этой встречи.

Диёра ДАМИНОВА, 
студентка Колорадского университета в Боулдере:

- Благодаря фонду «Эл-юрт умиди» учусь в Коло-
радском университете в Боулдере по направлению 
аэрокосмической инженерии. Именно с этой сферой 
связываю свое будущее. 

Мои родители создали необходимые условия, 
чтобы я получила образование, могла самореали-
зоваться, достичь успехов в интересном для себя 
направлении. Приятно вдвойне, когда родители и 
близкие радуются вместе с тобой.

Мне предоставилась замечательная возможность 
встретиться с Президентом Шавкатом Мирзиёевым в Нью-Йорке. Уве-
рена, эта встреча мотивирует меня на дальнейшие успехи в учебе и тру-
довой деятельности во имя развития родной страны. 

После окончания учебы в бакалавриате планирую работать в Агент-
стве «Узбеккосмос», с помощью своих знаний и опыта вносить вклад в 
формирование аэрокосмической инфраструктуры. 

Во время диалога с главой государства шла речь об использовании 
альтернативной энергии. Президент не только поддержал предложения 
и инициативы стипендиатов, но и дал соответствующие поручения руко-
водителям компетентных министерств и ведомств. Я тоже решила уде-
лять приоритетное внимание изучению этой сферы.

Лидер Узбекистана дал советы по моей специальности, поделился 
идеями, как вывести на новую ступень развития отечественную аэро-
космонавтику, создать платформу для разработки новых проектов по ее 
модернизации.

Жасурбек КАЙНАРБЕКОВ, 
магистрант Питтсбургского государственного университета:

- В ходе встречи, которая длилась больше четырех 
часов, Президент поговорил с каждым из нас. Выслу-
шал наши предложения и мнения, дал ценные советы 
и рекомендации. 

Веду научные исследования в сфере производства. 
В данное время во всем мире стремительно развива-
ются технологии, в процесс производства внедрены 
промышленные роботы, что во многих странах ста-
новится причиной повышения уровня безработицы. 
Согласно исследованиям, самые высокие показатели 
безработицы наблюдаются среди работников, у которых нет соответ-
ствующих знаний и навыков. Поэтому во время встречи с Президентом 
предложил идею о создании условий стипендиатам фонда «Эл-юрт 
умиди», чтобы они во время учебы работали и набирались опыта в уни-
верситетах или престижных компаниях для дальнейшей реализации 
своих навыков на родине. Также мы обменялись мнениями по внедре-
нию методик обучения в иностранных вузах в высшие образовательные 
учреждения Узбекистана, о повышении качества человеческого капитала 
в отечественной промышленности и сфере производства. 

Отмечу, что стипендиаты фонда «Эл-юрт умиди» будут активно уча-
ствовать в происходящих в стране преобразованиях, интеграции между-
народных идей в систему образования Узбекистана.

Глава государства полностью поддержал наши предложения и идеи. 
Сказал, что верит в нас и уверен: мы оправдаем его доверие. Отметил, 
что мы своими знаниями и опытом внесем достойный вклад в развитие 
Родины. Его искренние слова воодушевили нас. 

В ходе диалога с Президентом выступили и выдвинули инициативы 
молодые соотечественники, обучающиеся в престижных Гарвардском, 
Стэнфордском, Колумбийском университетах. Беседа с главой государ-
ства вселила в нас уверенность в будущее. Как гражданин Узбекистана 
приложу все усилия, чтобы моя республика заняла достойное место 
среди развитых стран мира.

Абдумалик АБДУКАЮМОВ, 
магистрант Дьюкского университета:

- Несмотря на то что живем и учимся в Америке, мы 
знаем о всех новостях, реформах, реализуемых в род-
ной стране. Радуют создаваемые для народа достой-
ные условия.

В ходе встречи с нами Президент отметил, что 
результаты проводимых в сферах образования, меди-
цины, экономики преобразований должен почув-
ствовать каждый гражданин страны. Обещал, что по 
возвращении на Родину для нас будут созданы необхо-
димые условия, чтобы мы приняли активное участие в 

строительстве Нового Узбекистана благодаря своим знаниям и опыту. 
На встрече в каждом молодом соотечественнике я увидел настоящего 

патриота. Глава государства сказал, чтобы мы не забывали, гражданами 
какой страны, детьми какого народа являемся. Отметил, что мы должны 
учиться, работать, набираться опыта во имя будущего Родины. Все оди-
наково разволновались, когда он с отеческой заботой сказал: «Не бойтесь 
никаких трудностей. Мы ждем вас в Узбекистане». 

Я родился и вырос в семье математиков в Бухаре. Учился в Ташкент-
ском государственном экономическом университете. В данное время 
продолжаю обучение в Дьюкском университете по направлению эконо-
мики и искусственного интеллекта. Здесь оказался исключительно бла-
годаря поддержке родной страны. 

В ходе диалога глава государства рассказал нам о Стратегии развития 
Нового Узбекистана. Отметил, что при ее реализации очень важны наши 
знания и потенциал. Я обязательно оправдаю оказанное мне доверие 
государства и Президента. Каждый из нас мобилизует знания и опыт во 
имя будущего Родины.

* * *
Встреча Президента Шавката Мирзиёева с соотечественниками, 

живущими в США, и стипендиатами фонда «Эл-юрт умиди» стала неза-
бываемым событием в жизни узбекистанской молодежи, обучающейся 
за океаном. 

У юношей и девушек конкретизировались цели, появились новые 
идеи и инициативы. Они - будущее Нового Узбекистана, завтрашний день 
которого зависит от их знаний и потенциала.

Молодежь нового времени

Этот призыв открывает новую 
страницу в жизни нашей молодежи, 

обучающейся в США

«ЖДЕМ ВАС  
В УЗБЕКИСТАНЕ»

Наша страна как равноправный 
член ООН строго соблюдает цели и 
положения ООН. А как государство 
со своим голосом и статусом выдви-
гает важные и актуальные инициа-
тивы, касающиеся ее деятельности. 
Особенно ярко это проявляется с 
2017 года, когда Президент Шавкат  
Мирзиёев впервые выступил с 
речью на 72-й сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН. После этого лидер 
Узбекистана принял участие  в 
работе 75-й и 76-й сессий Генераль-
ной Ассамблеи ООН, а также в Сег-
менте высокого уровня 46-й сессии 
Совета по правам человека ООН.

В эти дни в штаб-квартире Орга-
низации Объединенных Наций 
в городе Нью-Йорке состоялось 
выступление Президента Респу-
блики Узбекистан на 78-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН. 
Шавкат Мирзиёев заявил о необхо-
димости сохранения духа согласия 
и практического сотрудничества, 
сплочения стран на основе того, 
что общие интересы выше суще-
ствующих противоречий. 

В качестве конкретного примера 
можно привести Самаркандскую 
инициативу солидарности, выдви-
нутую в прошлом году нашей стра-
ной на саммите стран - участниц 
ШОС во имя общей безопасности 
и процветания. Ее главные цели 
- глубокое осознание ответствен-
ности за настоящее и будущее раз-
ных стран и народов, вовлечение 
в глобальный диалог всех сторон, 
готовых к открытому и конструк-
тивному сотрудничеству.

При этом проведение в 2024-м 
по инициативе Генерального 
секретаря ООН Саммита будущего 
послужит решению актуальных 
проблем международного и регио-
нального развития, дальнейшему 
повышению влияния и авторитета 
ООН.  

Относительно нашей страны 
выделим ряд принципиальных 
моментов в выступлении главы 
государства с высокой трибуны 
ООН. В первую очередь это каса-

ется заявления о решительном 
продолжении политики строи-
тельства Нового Узбекистана как 
правового, светского, демокра-
тического и социального госу-
дарства. Это говорит о том, что 
на основе идеи «Во имя чести и 
достоинства человека» Узбекистан 
и далее уверенно идет по пути 
коренных реформ, нацеленных на 
укрепление принципов демокра-
тии и справедливости. 

Со своей стороны отметим, что 
это в полной мере отвечает инте-
ресам народа нашей страны. В 
частности, несмотря на глобаль-
ные вызовы, в Узбекистане за 
последние шесть лет объем вало-
вого внутреннего продукта уве-
личился более чем в полтора раза, 
к 2030 году планируется удвоить 
этот показатель. Благодаря поли-
тике, направленной на повышение 
уровня жизни населения, с 2017 
года уровень бедности в стране 
снизился вдвое. К 2030 году 
планируется уменьшить 
его до семи процентов.

Во внешнеполити-
ческом плане большое 
значение для Узбеки-
стана имеет твердое 
намерение и далее 
идти по пути укре-
пления добрососед-
ства, стабильности, 
сотрудничества и 
развития в Централь-
ной Азии. Превраще-
ние ее в мирный и про-
цветающий регион будет 
оставаться приоритетной 
целью внешней политики Узбе-
кистана.

С 2017-го благодаря совместным 
усилиям Узбекистана и соседних 
государств удалось решить многие 
проблемы, связанные с государ-
ственными границами, транспорт-
ными коридорами и водопользо-
ванием. Так, взаимная торговля 
между странами ЦА выросла в 
два с половиной раза, а количество 
совместных предприятий увеличи-
лось в пять раз. Регион становится 
центром экономического развития, 
транспортно-коммуникационным 
мостом, соединяющим Восток и 
Запад, Север и Юг. Более того, 
народы Центральной Азии уже 
объединяет осознание региональ-
ной идентичности, и это чувство 
укрепляется.

Выделим некоторые важные 
инициативы Президента Шавката 
Мирзиёева, направленные на реше-
ние наиболее актуальных вопро-

сов глобальной и региональной 
повестки.

Во-первых, государства Цент-
ральноазиатского региона подпи-
сали Соглашение об общих направ-
лениях молодежной политики. 
Для установления эффективного 
сотрудничества с ООН и ее специа-
лизированными структурами пред-
ложено создать Рабочую группу по 
содействию развитию молодежи 
Центральной Азии и разработать 
программу «Молодежная повестка 
Центральной Азии - 2030».

Во-вторых, выделена важность 
активизации совместных усилий 
по предотвращению распростра-
нения экстремизма и радикализа-
ции среди молодежи. Отмечено: в 
рамках Национальной стратегии 
по противодействию экстремизму 
и терроризму в Узбекистане уде-
ляется особое внимание возвра-

щению к нор-
м а л ь н о й 

жизни и 
реинтеграции в общество лиц, ранее 
находившихся под влиянием экст-
ремистских идей. Для продолже-
ния этой деятельности Узбекистан 
предпринял практические шаги 
по созданию под эгидой Контр-
террористического управления 
ООН Регионального экспертного 
совета по системной работе с репа-
триантами из зон боевых действий.

В-третьих, Шавкат Мирзиёев 
призвал не допускать случаев рели-
гиозной нетерпимости и исламо-
фобии, которые в последнее время 
наблюдаются в некоторых странах. 
В целях продвижения в мире идей 
межрелигиозной толерантности 
и согласия предложено создать в 
Узбекистане под эгидой ЮНЕСКО 
Международный центр межрели-
гиозного диалога и толерантности. 

В целях изучения богатого 
наследия великих исторических 

личностей и глубокого раскры-
тия гуманистической сути ислама 
выдвинута инициатива проведения 
в 2024 году в Узбекистане между-
народной конференции «Ислам - 
религия мира и добра». Так, Узбе-
кистан по праву гордится тем, что 
является родиной таких великих 
ученых и мыслителей, как Аль- 
Хорезми, Беруни, Ибн Сино, Имам 
Бухари, Мирзо Улугбек, Алишер 
Навои, которые внесли бесценный 
вклад в развитие мировой науки и 
культуры, показали, что ислам - это 
религия мира, знаний и просвеще-
ния. 

В-четвертых, Президент при-
звал к разработке соответствую-
щих механизмов для направления 
замороженных международных 
активов Афганистана на решение 
острых социальных проблем в этой 
стране. Это связано с тем, что меж-
дународная безопасность напря-
мую связана с процессами в Афга-

нистане.  Игнорирование, изоляция 
и введение санкций усугубляют 
положение простого афганского 
народа. В регионе нужен мирный 
и стабильный Афганистан, кото-
рый участвует в процессах цент-
ральноазиатского сотрудничества 
и открыт для взаимовыгодного 
партнерства со своими соседями и 
другими странами.

Участие в работе сессии Гене-
ральной Ассамблеи ООН дало 
возможность провести главе госу-
дарства ряд встреч в США. Так, 
Шавкат Мирзиёев принял участие 
в первом саммите лидеров стран 
Центральной Азии и США в фор-
мате «С5+1» в Нью-Йорке, включая 
Касым-Жомарта Токаева, Садыра 
Жапарова, Эмомали Рахмона, Сер-
дара Бердымухамедова и Джозефа 
Байдена. Президент Узбекистана 
обозначил приоритетные направ-
ления сотрудничества, имеющие 

стратегическое значение для раз-
вития всего региона, в том числе 
развитие транспортных коридоров 
и не только.

Главы государств обсудили 
перспективы расширения торгово- 
экономического сотрудничества, 
«зеленого» развития, обеспечения 
энергетической безопасности и 
внедрения возобновляемых источ-
ников энергии, взаимодействия в 
вопросах обеспечения региональ-
ной безопасности, борьбы с терро-
ризмом и трансграничной преступ-
ностью.

Все это показывает, что создан-
ный в Самарканде формат «С5+1» 
стал востребованной площадкой 
для открытого и конструктивного 
диалога, развития продуктивного 
взаимодействия во всех областях 
между государствами Центральной 
Азии и США.

Президент Шавкат Мирзиёев 
отмечает, что со времени создания в 

1945 году ООН стала поистине уни-
версальной международной струк-
турой, играющей центральную 
координирующую роль в сохране-
нии мира и безопасности в между-
народном масштабе, обеспечении 
устойчивого развития, защите и 
поощрении прав человека.

Узбекистан, являясь полно-
правным и полноценным членом 
ООН, демонстрирует свою привер-
женность принципу равенства, 
сотрудничества, многосторонности 
и защиты международной полити-
ческой системы. Выступление Пре-
зидента нашей страны наглядно 
показывает, что Узбекистан в 
последние годы активно выступает 
инициатором процессов мирного 
урегулирования международных 
конфликтов, налаживания сотруд-
ничества между странами, диалога, 
глобальных действий и защиты 
прав человека во всем мире.

Актам Хаитов.
Заместитель Спикера  
Законодательной палаты Олий 
Мажлиса Республики Узбекистан.

ИНИЦИАТИВЫ УЗБЕКИСТАНА В ЦЕНТРЕ 
ВНИМАНИЯ МИРОВОГО СООБЩЕСТВА

Президент Шавкат Мирзиёев отмечает, 
что со времени создания в 1945 году 

ООН стала поистине универсальной 
международной структурой, играющей 
центральную координирующую роль  
в сохранении мира и безопасности  
в международном масштабе, обеспечении 
устойчивого развития, защите  
и поощрении прав человека.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Выступление Президента  
Узбекистана Шавката Мирзиёева  
на заседании 78-й сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН вызвало интерес 
зарубежной общественности, в том 
числе электронных и печатных 
СМИ, к инициативам Нового 
Узбекистана на международной 
арене, предложениям по решению 
глобальных и региональных проблем.

В частности, статьи о международном 
сотрудничестве Узбекистана с ООН и дру-
гими международными организациями, 
результатах и ходе реализации предложений, 
выдвигаемых главой нашего государства с 
высоких трибун, публикуются в ведущих 
зарубежных печатных и электронных изда-
ниях.

Так, в ведущем испаноязычном меж-
дународном онлайн-издании El Mundo 
Financiero опубликована редакционная ста-
тья под заголовком «В Узбекистане создается 
прочная база для качественного достижения 
национальных целей и задач устойчивого раз-
вития». В ней отмечается, что для организа-
ции системной работы по достижению Целей 
устойчивого развития правительство Узбеки-
стана создало специальный координационный 
совет, в частности Парламентскую комиссию 
по контролю за реализацией Национальных 
целей и задач в области устойчивого развития 
на период до 2030 года. В результате сбалан-
сированы цели и задачи устойчивого развития 
Республики Узбекистан с разработанными и 
реализуемыми стратегиями, концепциями, 
«дорожными картами» экономического, соци-
ального и экологического развития страны и 
регионов.

«Усиление парламентского контроля в 
достижении ЦУР стало результатом реализа-
ции резолюции Генеральной Ассамблеи ООН 
14 декабря 2022 года, которой одобрена ини-
циатива  Президента Республики Узбекистан 
«Об усилении роли парламентов в ускорении 
достижения Целей устойчивого развития», - 
констатирует издание.

Подчеркивается, что достигнутые нашей 
страной результаты реализации националь-
ных целей и задач в целом одобрены и при-
знаны международным сообществом.

Популярные индонезийские инфор-
мационные порталы Kumparan и Retizen 

пишут, что международные инициативы 
Нового Узбекистана получают глобальное 
признание. Отмечается, что практическим 
результатом нового внешнеполитического 
курса Узбекистана за последние шесть лет 
стал запуск содержательной региональной 
повестки дня в Центральной Азии, в том 
числе механизма Консультативных встреч 
глав государств региона.

«Эти инициативы получили поддержку 
в ряде резолюций Генеральной Ассам-
блеи ООН - «Укрепление региональ-
ного и международного сотрудничества 
в целях обеспечения мира, стабильности 
и устойчивого развития в Центральноа-
зиатском регионе»,  «Устойчивый туризм  
и устойчивое развитие в Центральной Азии», 
«Об объявлении региона Приаралья зоной 
экологических инноваций и технологий», 
«Об укреплении взаимосвязанности между 
Цент ральной и Южной Азией». В их приня-
тии государствами - членами ООН прояви-
лось признание мировым сообществом прак-
тического вклада Узбекистана в укрепление 
регио нальной стабильности и устойчивого 
развития», - говорится в статье.

Агентства также пишут о значительной 
активизации международных усилий Узбе-
кистана по развитию отношений с Афгани-
станом в сферах торговли, транспорта, энерге-
тики, образования, вовлечению этой страны в 
региональные торгово-экономические связи, а 
также активизации экономической и полити-
ческой дипломатии страны.

Подчеркивается, что успешное формирова-
ние имиджа Узбекистана как ответственного 

и деятельного участника международных 
отношений очевидно.

Целый ряд пакистанских СМИ - информ-
агентства Diplomatic News Agency - DNA, 
Global News Pakistan, газеты Pakistan 
Observer, Pakistan Today, Islamabad Post, 
Iqtida, новостные онлайн-платформы The 
Gulf Observer, The Daily Big Digit, Legal 
Views, а также самая крупная ежедневная 
газета Малайзии Sinar Harian рассказали 
о развитии взаимодействия государств Цент-
ральной Азии с ООН.

В публикациях подчеркивается, что Узбе-
кистан является драйвером интеграционных 
процессов в Центральной Азии, нацеленных 
в том числе на достижение устойчивого раз-
вития не только каждой отдельной страны, но 
и всего региона. В данном контексте конста-
тируется активизация взаимодействия всех 
стран региона с ООН по актуальной глобаль-
ной повестке.

Особое внимание обращено на роль Узбе-
кистана в поддержке восстановления и раз-
вития Афганистана. В данном контексте 
отмечен вклад многофункционального логи-
стического центра в Термезе, через который 
международными структурами, в первую оче-
редь ООН, доставляются гуманитарные грузы 
в Афганистан.

Популярные кыргызские новостные 
источники «АКИpress» и akchabar.kg, а 
также египетское информагентство «Сада 
ал-Балад» обратили внимание на взаимо-
действие Узбекистана с ООН в обеспечении 
ре гиональной безопасности и стабильности в 
Центральной Азии.

Они подчеркивают, что Узбекистан стано-
вится активным участником в продвижении 
интересов Центральной Азии в целом на пло-
щадке ООН. 

«Благодаря активизации партнерства Узбе-
кистана с ООН достигнут существенный 
прогресс в утверждении в Центральной Азии 
новой атмосферы взаимовыгодного сотруд-
ничества, основанного на взаимном доверии 
и добрососедстве, - говорится в статьях, опу-
бликованных в кыргызских СМИ. - Как след-
ствие, значительно укрепилась консолидация 
государств региона, они стали более активно 
выдвигать и реализовывать совместные 
регио нальные и международные инициативы, 
программы и проекты, направленные на обе-
спечение устойчивого развития Центральной 
Азии.

Так, если в период с 1991 по 2016 годы в 
ООН по инициативе центральноазиатских 
государств было принято около 20 резолю-
ций, то с 2016 года по настоящее время - 18».

На сайте российского журнала «Инду-
стрия Евразии» также представлено видение 
роли Узбекистана в решении глобальных и 
регио нальных проблем: «Стратегия разви-
тия Нового Узбекистана и Цели ООН в обла-
сти устойчивого развития идут рука об руку, 
акцентируя внимание на социально-экономи-
ческом развитии, экологической стабильно-
сти и улучшении качества жизни граждан».

Журнал констатирует, что принятые 
реформы, направленные на устойчивое раз-
витие, позволили Узбекистану подняться 
на восемь позиций в индексе ООН по ЦУР, 
что свидетельствует о значительных успе-
хах и изменениях, происходящих в стране, и 
это подтверждает правильность выбранного 
курса на устойчивое развитие. Все представ-
ленные Узбекистаном инициативы в рамках 
ООН внесли значительный практический 
вклад в поддержание глобального мира, ста-
бильности, защиту прав человека и обеспече-
ние устойчивого развития.

В свою очередь на сайте Объединен-
ной торговой палаты Швейцарии (JCC) 
подчеркивается, что участие Президента  
Шавката Мирзиёева на всемирном форуме 
лидеров государств позволило Узбекистану 
заявить о новых важных идеях и инициати-
вах, которые служат решению глобальных 
проблем современности во имя всеобщего 
устойчивого развития.

ИА «Дунё».

УСПЕШНОЕ УСПЕШНОЕ 
ФОРМИРОВАНИЕ ФОРМИРОВАНИЕ 
ИМИДЖА УЗБЕКИСТАНА ИМИДЖА УЗБЕКИСТАНА 
НАХОДИТ ПРИЗНАНИЕНАХОДИТ ПРИЗНАНИЕ

Мнение
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ЧХУСОК - СИМБИОЗ МНОГОВЕКОВЫХ 
ТРАДИЦИЙ И СОВРЕМЕННОСТИ

Выступая на открытии праздничных 
мероприятий, Чрезвычайный и Полномоч-
ный Посол Республики Корея в Узбекистане 
Ким Хи Санг, председатель Ассоциации 
корейских культурных центров (АККЦ), 
депутат Законодательной палаты Олий 
Мажлиса Виктор Пак, представители Коми-
тета по межнациональным отношениям 
и дружественным связям с зарубежными 
странами при Министерстве культуры 
Республики Узбекистан отметили, что в 
нашей стране царят мир и согласие, позволя-
ющие всем нациям и народностям в полной 
мере реализовывать свои права, полноценно 
участвовать в жизни государства, строить 
долгосрочные планы на будущее.  

- Более 85 лет корейцы проживают на 
гостеприимной узбекской земле, - говорит 
председатель АККЦ В. Пак. - Для корейцев, 
переселенных с Дальнего Востока с 1937-го 
по 1938-й, Узбекистан стал родиной, отчим 
домом. К слову, на сегодня за прошедший 
период 138 этнических корейцев стали геро-
ями труда, тысячи награждены орденами и 
медалями. Мы живем и работаем как одна 
большая дружная семья на благо Нового Узбе-
кистана, внося достойный вклад в динамичное 
развитие республики.

Многообразие культур и национальных 
традиций - неотъемлемая часть истории 
Узбекистана. Среди достижений нашей 
независимой страны - межнациональное 
согласие, добрососедство и взаимное ува-
жение, единение представителей разных 
народов и религиозных конфессий. Стало 
доброй традицией вместе отмечать нацио-
нальные праздники. Чхусок всегда был и 
остается одним из любимых корейцами тор-
жеств, символизирующих достаток в доме 
и богатый дастархан. В этот день принято 
благодарить предков за хороший урожай. 
Не случайно все блюда готовятся непре-
менно из выращенных продуктов. Уходящие 
в глубь веков традиции и современность 
обогащают и дополняют друг друга, спо-
собствуют взаимопроникновению культур.  

Следует отметить, что АККЦ имеет более 
20 отделений по республике. Из них восемь 
в городах и районах Ташкентской области. 
При каждом центре организованы и активно 
работают фольклорные танцевальные и 
хоровые коллективы, кружки родного языка.

Для гостей подготовили концертную 
программу. Аудитория была заворожена 
виртуозной игрой корейских барабанщиков 
ансамбля «Мисо» и ритмичными движени-
ями народного танцевального коллектива 
«Асадаль», а также песнями на корейском, 
узбекском и русском языках в исполнении 
заслуженной артистки Узбекистана Галины 

Шин, лауреатов республиканских и меж-
дународных конкурсов Магдалины Ким, 
Ирины Нам, Виктории Тен, Ясмины Омар-
Мун, Владислава Тена.

Никого не оставили равнодушным и тан-
цевальные номера в традиционных корей-
ских ханбоках ансамблей «Корё» и «Моран-
бон». Детей и подростков - зажигательные 
выступления молодежных коллективов 
К-pop-групп XLMon Star, Vertigo mix, X-Ray и 
других. Тех же, кто увлечен историей, ждало 
незабываемое путешествие в мир корей-
ского танца и современного К-pop в мюзикле 
«Назад в будущее» и квест по мотивам попу-
лярного сериала «Игра в кальмара».

Особый интерес вызвали шахматный 
турнир, конкурсы и мастер-классы по приго-
товлению корейских блюд и салатов. Любой 
желающий мог продемонстрировать свои 
кулинарные таланты. Помимо этого, орга-
низованы зоны для фотографирования, фуд-
корт с необычными корейскими блюдами, 
павильон с корейской косметикой. 

- Основательно готовились к празднику 
не один день: хотелось показать много-
численным зрителям все многообразие 
культуры и искусства Южной Кореи, - всту-
пает в разговор председатель Ангренского 
городского корейского культурного центра 
Сергей Ким. - К примеру, наш центр стал 
местом притяжения людей разного возраста 
и разных нацио нальностей, интересую-
щихся корейским языком, песнями и тан-
цами Страны утренней свежести.

Фестиваль еще раз наглядно продемон-
стрировал: Узбекистан - страна межнацио-
нального согласия, мира, дружбы и традици-
онного восточного гостеприимства.  

Сергей Михайлов.
Фото Рашида Галиева.

- Всю нашу жизнь мы мечтали о 
чистой воде, которая бы текла из крана, -  
говорит ветеран труда Махмуджон ота 
Уришев. - До недавних пор ходили с 
ведрами в соседнюю махаллю, стояли в 
очереди, что отнимало немало времени. 
Это было обычным делом для жителей 
более чем 300 домов, расположенных 
на нашей улице. Когда уж было совсем 
невмоготу, воду из арыка неподалеку 
использовали для приготовления пищи. 
Мы все вытерпели. И как радостно, что 
это теперь в прошлом. 

В 2022 году территория, где прожи-
вает Махмуджон ота, была включена 
в программу «Обод кишлок». Наряду 
с основными системами инфраструк-
туры вынесен на повестку дня как один 
из самых актуальных и вопрос обеспе-
чения питьевой водой. Государство 
выделило 6,5 млрд сумов - и вот новое 
водозаборное сооружение построено. 
День, когда благодаря прокладке сети 
протяженностью 9,5 км во дворы СГМ 
«Кугаликуль» пришла вода, полностью 
отвечающая нормативным требова-
ниям, стал большим праздником для 
всех от мала до велика. Он запомнится 
людям надолго. Улучшилась ситуация с 
водоснабжением и на соседних улицах 
Полвонтопи, Ёшлик, Шодлик, Тегирмон 
и на улице имени Ахунбабаева. А точ-
нее, 947 из 1006 домов махалли теперь 
тоже имеют доступ к чистой питьевой 
воде. 

Согласно данным, предоставленным 
ответственными лицами, во многих 
местах нашей области до недавнего вре-
мени существовали проблемы, которые 
были связаны с обеспечением питьевой 
водой и становились причиной обосно-
ванных жалоб населения. Это нетрудно 
понять, обратившись, например, к пока-
зателям за прошлые годы, когда уро-
вень водоснабжения составлял всего 
лишь 59,2 процента. В тот период почти 
в каждом втором доме не было воды: 
носили из других мест. И многие очень 
хорошо это помнят. А с тех пор как 

реформы в нашей стране стали служить 
интересам человека, этот аспект тут же 
занял прочное место среди практиче-
ских действий по созданию для населе-
ния достойных условий жизни. 

Если поначалу многозатратные про-
екты по строительству специальных 
водных сооружений были включены 
в программы «Обод кишлок» и «Обод 
махалла», то затем поэтапно работа уско-
рилась благодаря активному привлече-
нию специальных и международных 
фондов, а также возможностей местного 
бюджета. В 2019-2021 годах посред-
ством строительства 124 специальных 
сооружений и новой сети протяженно-
стью 142 км уровень обеспечения водой 
поднялся до 67,3 процента. В 2022-м 
на выделенные 279,3 млрд сумов были 
проложены трубопровод (1097,7 км) для 
подачи питьевой воды, канализационные 
сети (30 км) и возведены водные соору-
жения (59), после чего этот показатель 
повысился до 79,6 процента. В текущем 
году работы в данном направлении идут 
также быстрыми темпами.

- Следует отметить, что на начало 
года питьевой водой обеспечены 2 мил-
лиона 997,6 тысячи представителей 
Наманганской области, - говорит заме-
ститель директора ООО «Наманган сув 
таъминоти» Тоирбек Комилжонов. - При 
этом если остальной части населения, 
например 109,6 тысячи человек, вода 
доставляется при помощи специальных 
транспортных средств, то 501 тысяча 
удовлетворяет потребность в воде из 
альтернативных водных источников. 
Это говорит о том, что вопрос об уско-
рении процессов, связанных с повыше-
нием уровня централизованного снаб-
жения, остается актуальным и стоит на 
повестке дня. Ко всему прочему нельзя 
останавливаться только на обновлении 
системного хозяйства. Потому что на 
сегодня 171 из находящихся в эксплу-
атации 553 водозаборных сооружений 
и 2097,3 км из 6477 км сетей водоснаб-
жения уже нуждаются в ремонте. Есте-
ственно, что коэффициент их мощностей 
тоже снижен в результате сложившейся 
ситуации, а производственные расходы 
растут за счет износа.

Вместе с тем цены на питьевую 
воду по области остаются высокими. 
Согласно статистическим данным, 
поставка одного кубометра питьевой 
воды на этой территории обходится 
потребителям в 2600 сумов. По этому 
показателю мы занимаем второе место в 
республике после Навоийской области.

Сотрудники ООО «Наманган сув таъ-
миноти» по большей части объясняют 
это ситуацией с рельефом, многоэтап-
ной работой насосных агрегатов (для 
каждого этапа требуется дополнитель-
ная электроэнергия) и в целом тем, что 
40 процентов себестоимости состав-
ляют расходы на электроэнергию. 

Здесь будет уместным остановиться 
на вопросе отношений между поставщи-
ком и потребителями. Например, пого-
ворить о разумном использовании воды, 
которую поставляют за счет больших 
расходов, об экономном ее употребле-
нии. Так, в результате 6846 мероприятий 
по мониторингу, проведенных в первой 
половине 2023 года в целях повыше-
ния охвата потребителей услугами по 
поставке питьевой воды и профилак-
тики незаконного пользования кана-
лизационными услугами, было выяв-
лено 955 случаев нарушения закона.  
В результате 158 незаконных подключе-
ний к сети со стороны граждан нанесен 
ущерб в размере 138,9 млн сумов, а из-за 
18 аналогичных случаев при участии 
юридических лиц - еще 32,3 млн. Из-за 
отсутствия счетчиков или нарушения 
целостности пломбы в 718 домах и на 61 
фирме и предприятии выявлены случаи, 
которые послужили причиной нанесе-
ния ущерба в размере 398,1 млн и 238,2 
млн сумов соответственно. В 78 случаях 
к потребителям применена такая мера, 
как отключение от сети. 

А теперь вернемся к темам, ранее 
затронутым ответственным лицом. Тут 
напрашивается вопрос: каков уровень 
возможностей в сфере обеспечения 
реализации перспективных проектов 
по развитию системы? Целевые про-
граммы, работа, которая осуществ-
ляется на базе специальных прави-
тельственных распоряжений, а также 
финансовое участие Всемирного банка 
и других сотрудничающих организа-
ций в рамках социального партнер-
ства несколько улучшают ситуацию. 
Например, в рамках реализации только 
четырех проектов общей стоимостью 
323,65 млн долларов, осуществляемых 
при сотрудничестве международных 
финансовых институтов, в целях обес-
печения населения города Намангана 
питьевой водой выполнили рекон-
струкцию 10 распределительных со - 
оружений и труб большого диаметра 
протяженностью 50,3 км. На сегодня за 
счет ремонта областного центрального 
водозаборного сооружения «Жийда-
капа» и реализации других меропри-
ятий освоено 9,7 млн долларов. В этот 
список вошла и полная реконструк-
ция канализационных сетей в Папе. 
Впечатляет масштаб работ и в других 
районах. Поэтому хочется верить, что 
планы по поднятию показателя в сфере 
снабжения водой до 82,7 процента к 
концу 2023 года небезосновательны.  
А что будет дальше, покажет время.
Наманганская область.

Адреса благополучия
Фируза Атаханова.
«Правда Востока».

Махалля «Кугаликуль» 
расположена более чем  
в 20 км от центра Мингбулакского 
района. Часть улиц на этой 
территории вот уже много  
лет заботит проблема  
с обеспечением питьевой водой.

РАСТУТ ТЕМПЫ СНАБЖЕНИЯ 
ПИТЬЕВОЙ ВОДОЙ

«ПАХТАКОР»:  
ПОЛНОЕ ФИАСКО

Действующий чемпион разочаровал. Уступил по 
всем статьям дружине «Аль-Айн» из Объединенных 
Арабских Эмиратов - 0:3. 

А ведь именно с «Пахтакором» были связаны самые 
радужные надежды, когда стали известны соперники 
в подгруппе после жеребьевки. Ташкентский клуб, 
по признанию многих экспертов, посчитали явным 
фаворитом в группе А, в которую вошли «Аль-Фейха» 
(Саудовская Аравия), «Ахал» (Туркменистан) и «Аль-
Айн» (ОАЭ). 

Поверили, видимо, в это и сами футболисты. 
Во всяком случае в стартовом матче у себя дома 
действовали поначалу самоуверенно. Даже после 
быстро пропущенного мяча на одиннадцатой 
минуте защитники позволяли нападающему Коджо 
Лабе довольно вольготно распоряжаться мячом в 

штрафной площадке. Недооценили возможности 
лучшего бомбардира чемпионата Объединенных 
Арабских Эмиратов, забившего в минувшем сезоне 
26 голов. Забегая вперед, отметим, что К. Лаба в этой 
встрече добился дубля. Он открыл счет и поставил 
победную точку на 66-й минуте. Хотя, заметим, 
форвардом таранного типа особо себя не проявил, 
просто воспользовался ошибками наших игроков в 
оборонительной линии.  

И после того как наш вратарь Санжар Кувватов в 
середине первого тайма вытащил из сетки второй 
мяч, не покидало ощущение, что пахтакоровцы 
сумеют наверстать упущенное. Однако, создав 
несколько выгодных эпизодов в атаке, решительный 
штурм отложили на потом.  

Но и после антракта наши футболисты продол-
жили хаотичные и однотипные действия (проходы 
по флангам и прострелы), надеясь на то, что рослый 
и атлетичный Драган Черан продавит оборону «Аль-
Айна». Демонстрировали то, что получалось во встре-
чах внутреннего чемпионата. В Лиге чемпионов Азии 
такая однообразная тактика, как говорится, не прока-
тила. Тот же Д. Черан больше спорил с арбитром, чем 
угрожал воротам гостей. Не похож был на себя защит-
ник Хожиакбар Алижонов. Его подключения в атаку 
в большинстве случаев оказались непродуктивными. 
Тренерский штаб клуба из Объединенных Арабских 
Эмиратов хорошо изучил возможности «Пахтакора», 
потому и предугадывались варианты игры узбеки-
станской команды. Поэтому никто из наших ребят 
себя не проявил. 

Оставалось еще достаточно времени, чтобы пере-
ломить ход поединка. Главный тренер Максим Шац-
ких произвел ряд замен, пошел на риск. Не помогло. 
Скамейка запасных оказалась неравноценной. Оголив 
тылы, пахтакоровцы могли проиграть и с более круп-
ным счетом. Гости не использовали как минимум 
три-четыре голевые ситуации. 

Конечно, еще не все потеряно. Впереди пять мат-
чей. Помнится, что «Пахтакор» начал сезон в супер-
лиге с двух поражений подряд, а потом выдал целую 
серию побед. Удастся ли то же самое совершить в Лиге 
чемпионов Азии? 

«Аль-Айн» возглавил турнирную таблицу в под-
группе. Три очка и у туркменского «Ахала», переиграв-
шего «Аль-Фейха» на родном стадионе - 1:0. 

Положение команд в группе А
         Клубы 
1. «Аль-Айн»
2. «Ахал» 
3. «Аль-Фейха» 
4. «Пахтакор»  

«НАСАФ»: ДОЖАЛ 
СОПЕРНИКА НА ЛОПАТКИ
Каршинская команда, в сущности, играла против 

сборной Иордании. Практически все футболисты 
«Аль-Файсали» являются членами главной команды 
страны. Поэтому победа «Насафа» с минимальным 
результатом 1:0 вдвойне приятна.

Выигрыш заслуженный. Воспитанники главного 
тренера Рузикула Бердиева, если и не доминиро-
вали в выездном матче, то имели преимущество, 
владели инициативой, применяя высокий прессинг, 
полностью захватили центр поля. Примечательно, 
что иорданцы первый удар в створ наших ворот 
совершили лишь в конце первого тайма. У каршинцев 
все получалось, как задумал наставник. Не хватало 
лишь завершающей точки. Слабым звеном является 
линия нападающих. Заметим, что и в чемпионате 
республики «Насаф» не отличается высокой резуль-
тативностью. В восемнадцати поединках забил 
только 23 мяча. Однако стоит отметить, что пропус-
кает команда меньше других - всего двенадцать. 
Надежная оборона. 

Из-за такого дисбаланса коллективу не всегда 
удается добиться желаемого успеха. Вот и в матче 
с «Аль-Файсали» только в компенсированное время 
удалось дожать на лопатки соперника. Примеча-
тельно: гол на свой счет записал вышедший на 
замену молодой полузащитник Зафармурод Абду-
рахматов. Рузикул Бердиев продолжает открывать 
таланты. 

Другая пара клубов в группе В - «Аль-Садд» (Катар) 
и «Шарджа» (ОАЭ) - сыграла вничью - 0:0. И эти 
команды не отличаются своими нападающими. 

Положение команд в группе В
         Клубы  
1. «Насаф»
2. «Аль-Садд» 
3. «Шарджа»
4. «Аль-Файсали»

ОКМК:  
НИ ОДНОГО ШАНСА

 Пройдя сквозь сито отбора, команда Миржалола 
Косимова пробилась в подгруппу С. Противники 
теперь у наших земляков именитые: «Аль-Иттихад» 
(Саудовская Аравия), «Сепахан» (Иран) и «Аль-Кува 
Аль-Джавия» (Ирак). 

Надо же, первая встреча - и сразу с самой титу-
лованной дружиной Саудовской Аравии, которая 
дважды становилась победителем Лиги чемпионов 
Азии. Намерены подопечные португальского специ-
алиста Нуну Эшпириту Санту и в этом турнире Лиги 
чемпионов Азии подняться на высшую ступеньку 
пьедестала почета. 

«Аль-Иттихад» приобрел целое созвездие футбо-
листов с мировым именем во главе с Каримом Бензе-
мой. Правда, он не участвовал в матче с ОКМК. Но и 
без него было кому забивать на стадионе King Abdullah 
Sports City в Джидде. 

Не прошло и пятнадцати минут, а на табло уже 
светился счет 2:0 в пользу хозяев поля. Не взвинчивая 
темпа, демонстрируя красивые финты, легионеры 
отправили в ворота Ботирали Эргашева и третий мяч 
в начале второго тайма. Не оставили никаких шансов 
ОКМК, применившему привычную выжидательную 
тактику. Но не дождались промахов соперников. 

В следующем туре наши соотечественники встре-
тятся 2 октября с иракским клубом, преподнесшим 
сенсацию. Уступая по ходу матча «Сепахану», «Аль-
Кува Аль-Джавия» все же сравнял счет - 2:2. 

Положение команд в группе С
         Клубы 
1. «Аль-Иттихад»
2. «Сепахан»
3. Аль-Кува Аль-Джавия» 
4. ОКМК 

«НАВБАХОР»: СЕНСАЦИЯ 
ВСЕ ЖЕ СОСТОЯЛАСЬ

Наманганцы перепугали фанатов Саудовской Ара-
вии, чуть было не одолевших знаменитый «Аль-Хи-
лаль», в рядах которого был бразильский виртуоз 
мяча Неймар. Облегченно вздохнули, когда матч 
завершился вничью - 1:1 

Сначала была информационная атака. Появился 
слух, что главное действующее лицо по неизвестной 
причине не выйдет на поле. Сообщение, распростра-
ненное многими зарубежными СМИ, оказалось уткой. 
Но согласитесь, психологическое давление налицо. 
Может быть, и поэтому «Навбахор» сразу перешел в 
глухую оборону. Почти не выходил со своей половины 
поля, прижавшись к воротам. Территориальное пре-
имущество - 74 на 26 процентов. 

Конечно, были вылазки, редкие контратаки.  
И свершилось чудо, о котором говорил главный тре-
нер Самвел Бабаян на предварительной пресс-кон-
ференции. В начале второго тайма один из стреми-
тельных забегов новобранца - нападающего Тома 
Табатадзе завершился голом. Ликуя, горстка наших 
поклонников сумела перекричать многотысячную 
толпу на стадионе в Эр-Рияде. 

Держались узбекистанцы как могли. Оборонялись 
всеми средствами. Неймар с сотоварищами - не менее 
именитыми Митровичем и Малкомом - за 90 минут 
не смог одолеть оборонительные редуты узбеки-
станцев. 

Кажется, подсели наши ребята, когда было объяв-
лено, что к основному времени матча судья добавил 
аж 14 минут. Воспользовались ошибкой саудовцы, 
сравняли счет - 1:1. 

Жаль, конечно, упустили победу. Но сенсация 
все же произошла. Букмекерские конторы выдали 
солидный куш немногим тем, кто сделал ставку на 
«Навбахор». 

Поделив очки, команды заняли второе место в тур-
нирной таблице. А вперед вышла иранская команда 
«Нассаджи Мазандаран», с классическим футболь-
ным счетом 2:0 одолев «Мумбаи сити» из Индии. 

Положение команд в группе Д
         Клубы   
1. «Нассаджи М»
2. «Навбахор» 
3. «Аль-Хилаль» 
4. «Мумбаи сити»

Тимур Низаев. 
«Правда Востока». 

Два поражения, ничья и один выигрыш - таков итог первого тура четырех 
наших клубов, участвующих в Лиге чемпионов Азии. Набрали лишь четыре 

очка из двенадцати возможных. Ушат холодной воды на головы болельщиков 
от ведущих отечественных узбекистанских команд и оценка конкуренции 

внутреннего чемпионата в суперлиге. Оптимизм поубавился. 

НЕ ПОТЯНУЛИ НЕ ПОТЯНУЛИ 
ОДЕЯЛО НА СЕБЯОДЕЯЛО НА СЕБЯ
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Узбекистан - наш общий дом

Более четырех тысяч гостей из разных регионов страны, в том числе Ташкентской 
области, побывали в минувшие выходные в столичном Дворце корейской культуры  

и искусств на традиционном фестивале, приуроченном к празднику осени и урожая Чхусок.  


